

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 120 pesetas.
 En los demás puntos de España, 3 meses 500
 extranjero, 6 meses 1200

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, pral izquierda, y en la
 imprenta de este periódico, Progreso, 5.
 Anuncios á precios convencionales.

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

DOÑA FORTUNA Y DON DINERO

Pues señores, vengamos al caso: era éste que vivían enamorados doña Fortuna y don Dinero, de manera que no se veía el uno sin el otro. Tras de la sogá anda el caldero: así sucedió que la gente ío en murmurar, por lo que determinaron casarse.

Era don Dinero un gordote, rechonchón, con la cabeza redonda de oro de Perú, una barriga de plata de Méjico, unas pernas de cobre de Segovia y unos zapatos de papel de la gran fábrica de Madrid.

Doña Fortuna era una locona, sin fé, sin rey, muy raspagosa, muy rata y más ciega que un topo.

No bien se hubieron los novios comido el pan de la boda, que se pusieron de esquina: la mirer quería mandar; pero don Dinero, que es eujer eido y soberbio, no estaba por ese gusto.

Como ambos querían ser más y mejor, y ninguno quería ser menos, determinaron hacer la prueba de cuál de los dos tendría más poder.

—Mira, —le dice la mujer al marido, —¿ves allí abajo en el hueco de un olivo á aquel pobre tan cabizbajo y mohino? Vamos á ver cuál de los dos, tú ó yo, le hacemos mejor suerte.

Convino el marido; enderezaron hácia el olivo, y allí se acamparon, él raneando, ella de un salto.

El hombre, que era un desdichado que en la vida le había echado la vista encima ni al uno ni al otro, abrió los ojos tamaños como aceitunas cuando aquellos dos usias se le plantaron delante.

—¡Dios te guarde! —dijo don Dinero.

—Y á usía también —contestó el pobre.

—¿No me conoces?

—No conozco á su mercé sino para servirlo.

—¿Nunca has vi-to mi cara?

—En la vida de Dios.

—Pues qué, ¿gnada posees?

—Sí, señor; tengo seis hijos desnudos como cerros con gañotes, como calcetas viejas; pero, en punto á bienes, no tengo más que un coge y come cuando lo hay.

—¿Y estás aquí aguardando algo?

—Yo aguardar! ¿omo no sea la noche!

—¿Y por qué no trabajas?

—¡Tona! porque no hallo trabajo. Tengo mala fortuna, que todo me sale torcido como un cuerno de cabra; desde que me casé pareció que me había caído la helada, y soy la prosulda de la desdicha, señor. Ahí nos puso un amo á labrarle un pazo á estajo, *aprometiéndonos* sendos doblones cuando se le diese rematado; pero antes no soltaba un maravedí: ansina fué el trato.

—Y bien que lo sentenció el dueño, —dijo sentenciosamente su interlocutor, —pues dice el refrán: Dineros tomados, brazos quemados. Sigue hombre.

—¡Yal! —dijo don Dinero, —en eso estoy.

—Es, señor, —repuso el pobre, —que hay cuatro clases de hombres: hay *hombres* como son los *hombres*, hay *hombrecillos*, hay *monicacos* y hay *monicaquillos*, que no merécen ni el agua

que beben. Pero, como iba diciendo, por mucho que cavamos, por más que ahondamos, ni una gota de agua hallábamos. No parecía sino que se habían secado los centros de la tierra; nada hallábamos señor, á la fin y á la postre, sino un zapatero de viejo.

—En las entrañas de la tierra! —exclamó don Dinero indignado de saber tan mal avecinado su palacio solariego.

—No, señor, —respondió el pobre, no en las entrañas de la tierra, sino en la otra banda, en la tierra de gente.

—¿Qué gente, hombre?

—Las *antripulas*, señor.

—Quiero favorecerte, amigo, —dijo D. Dinero metiendo al pobre pomposamente un duro en la mano.

Al pobre le pareció aquello un sueño, y se echó á correr que volaba, que la alegría le puso alas á los piés; arribó derecho á una panadería, y compró pan; pero cuando fué á sacar la moneda no halló en el bolsillo sino un agujero, por el que se había salido el duro sin despedirse.

El pobre, desesperado, se puso á buscarlo; pero, ¡qué había de hallar! «Cochino que espera el lobo, no hay San Anton que le guarde». Tras el duro perdió el tiempo y tras el tiempo la paciencia, y se puso á echarle á su mala fortuna cada maldición que le abría las carnes.

Doña for una se tendía de risa; la cara de D. Dinero se puso aún más amarilla de coraje; pero no tuvo más remedio que rascarse el bolsillo y darle al pobre una onza.

A éste le entró un alegrón que se le salía el corazón por los ojos. Esta vez no fué por pan, sino á una tienda, en que mercó telas para echarles á la mujer y á los hijos un rocioncito de ropa encima.

Pero cuando fué á pagar y entregó la onza, el mercader se puso por esos mudos, diciendo que aquella era una mala moneda, que por lo tanto sería su dueño un monedero falso y que lo iba á delatar á la justicia. El pobre, al oír esto, se abochornó, y se le puso la cara tan encendida que se podían tostar habas en ella; tocó de suelo, y fué á contarle á don Dinero lo que le pasaba, llorando por su cara abajo.

Al oírlo, doña Fortuna se desternillaba de risa, y á don Dinero se le iba subiendo la mostaza á las narices.

—Toma —le dijo al pobre dándole dos mil reales; —mala fortuna tienes; pero yo te he de sacar adelante ó he de poder poco.

El pobre se fué tan enajenado que no vió, hasta que dió de narices con ellos, á unos ladrones, que lo dejaron como su madre lo parió.

Doña Fortuna le hacia la mamola á su marido, y éste estaba más corrido que una mona.

—Ahora me toca á mí —le dijo, —y hemos de ver quién puede más las faldas ó los calzones.

Acercóse entonces al pobre, que se había tirado al suelo y se arrancaba los cabellos, y sopló sobre él. Al punto se halló éste debajo de la mano el duro que se le había perdido.

—Algo es algo —dijo para sí; —vamos á comprarles pan á mis hijos, que há tres días que

andan á media sueldo y tendrán los estómagos más limpios que una *perterna*.

Al pasar frente á la tienda en la que había mercado la ropa, le llamó el mercader y le dijo que le había de disimular lo que había hecho con él; que se figuró que la onza era mala; pero que habiendo acertado á entrar allí el contraste le había asegurado que la onza era buenisima, y tan cabal en el peso que más bien le sobraba que le faltaba; que ahí la tenía, y además toda la ropa que le había apartado, que le daba en cambio de lo que había hecho con él.

El pobre se dió por satisfecho, cargó con todo, y al pasar por la plaza, tateó ahí que una partida de Napoleones de a Guardia civil traían presos á los ladrones que le habían robado; y en seguida el juez que era un juez como Dios manda, le hizo restituir los 2000 rs. sin costas ni mermas.

Puso el pobre éste con un compadre suyo en una mina, y no bien habían ahondado tres varas cuando se hallaron un filón de oro, otro de plata, otro de plomo y otro de hierro. A poco le dijeron *don, luégo usía, y luégo excelencia*.

Desde entonces tiene doña Fortuna á su marido amilanado y metido en un zapato, y ella más casquivana, más desatinada que nunca. Sigue repartiendo sus favores sin tón ni són, al buen tón tún, á tontas y locas, á ojo de buen cubero, á la buena Dios, á cara y cruz á manera de palo de ciego, y alguno alcanzará el narrador si no le agrada el cuento al lector.

FERNAN CABALLERO.

EL ALICANTINO.

Alicante 23 de Mayo de 1888.

SOBRE EL TEXTO

Regnum meum non est de hoc mundo.

No hay teologastro de café ó de periódico liberal que no saque á relucir, siempre que quiere combatir el poder temporal de los Papas, el texto que encabeza estas líneas, pretendiendo que con esas palabras prohibió Jesucristo á sus apóstoles ejercer soberanía temporal.

Es ridícula petulancia la de estas gentes el suponer que la Iglesia, maestra encargada de interpretar la Sagrada Escritura, no ha sabido entender ese texto ni que tampoco lo entendieron tantos Santos Padres y Teólogos, tantos Papas y Obispos santos y sábios como han florecido en los siglos que lleva de existencia el Poder temporal de los Papas, y que solamente lo han entendido nuestros políticos liberales á lo Crispi, y los periodistas á lo Mencheta, que quizás no saben citar el libro de la Biblia en el cual se contiene aquel pasaje. Da grima vér á un periodiquillo oscuro é insipiente, que no sabe santiguarse, encararse con

el Papa y los Obispos para enseñarles cómo deben entender los textos de la Sagrada Escritura: es el *summum* de la presunción, es ni más ni menos que el sus enseñando á Minerva, que diría el fabulista griego.

Las expresiones *regnum meum, regnum Dei, regnum Christi, regnum coelorum*, se refieren á la obra fundada por el Mesías, es decir, al nuevo estado religioso-político que trajo al mundo el cristianismo, en sentir de los expositores. (1) La Iglesia de Jesucristo no es sociedad puramente espiritual como pretendieron Benjamin Constant, Bretschneider, Felix Bodin y otros; sino sociedad externa y visible como compuesta de hombres y para hombres, y que determina un orden social externo y práctico. No basta creer interiormente, sino que sus miembros deben hacer pública y externa profesión de fé para salvarse, según aquello de San Pablo: *de corazón se cree para justicia; más de boca se hace la confesión para la salud*; ó aquellas otras palabras de Cristo nuestro Señor: *al que me confesare delante de los hombres, también yo le confesaré delante de mi Padre*. Así es que su divino fundador la dotó de símbolos externos, á saber: los Sacramentos á los que vinculó su gracia; la dotó asimismo de externo sacerdocio y de ministros externos, es decir, hombres que la rigiesen; á los cuales mandó que se prestase externa y pública obediencia; señalando además las relaciones en que esta sociedad debía estar con las otras sociedades. Todo lo cual prueba que el establecimiento del cristianismo ó sea el reino de Jesucristo había de traer consigo un orden social perfecto, que es lo que se llama la *civilización cristiana*.

Ahora bien, en esta totalidad del orden social fundado por el cristianismo, lo que constituye propiamente ó en sentido restringido el reino de Dios ó de Cristo, es lo que se refiere al orden religioso, lo cual declaró el mismo Salvador cuando dijo: *buscad primero el reino de Dios y su justicia*; pero tan lejos está de ser cierto que este orden excluya los demás órdenes, que el mismo divino Maestro presenta éstos como una consecuencia ó efecto del primero, añadiendo á las anteriores palabras: *«y todo lo demás lo tendreis por añadidura—haec omnia adjicientur vobis»*.

(1) Véase *Manual Bíblico* por MM. Baucuez et Vigouroux, tomo III, pág. 287 y 288 de la tercera edición francesa, París 1884.

FOLLETIN DE «EL ALICANTINO.» 149

direcciones, árboles, praderas, fuentes y silencio.

Pero lo que me chocó más fué encontrar niños y niñas, con sus nodrizas, niñeras ó criados, en tales alturas y á tan larga distancia de Berna, jugando y haciendo vida verdaderamente higiénica. Para trasladarlos usan cochecitos de mimbre, en los cuales duermen ó se solazan los angelitos, entre almohadas y encages, como si estuviesen en el regazo materno, mientras los criados los traen y llevan sin más trabajo, que el de empujar ligeramente el canastillo.

Esta misma costumbre he observado hasta entre las mujeres del pueblo, las cuales trabajan al lado de estas cunas portátiles, sin necesidad de tener constantemente en brazos á las criaturas.

Continuaré mañana.

Allevard 28 de Julio de 1886.

148 POR PARÍS Á SUIZA.

por marco los Alpes. Hacia calor, sudé bastante para subir hasta aquella altura y encontraba cierta inexplicable delicia en contemplar aquellas sábanas de nieves perpétuas y aquellos mares de hielo, mientras yo sudaba el quilo.

Quise visitar también lo que mi guía llama el bosque de Boloña de Berna, esto es, la floresta llamada «Bremgarten» y caminé en su busca lo menos dos horas; pero como los aldeanos no entienden el francés, ni yo sé una palabra de alemán, «creo» que no llegué á «Bremgarten», aunque sí á un bosque tan espeso, fresco y frondoso, que á las cinco de la tarde y haciendo un sol abrasador, casi no pude leer, tendido sobre el verde césped, á la sombra de aquellos pinos, sabinas, hayas y olmos seculares.

La mano del hombre no se conocía allí para nada, aunque algunas sendas tortuosas y enarenadas surcaban la floresta en diferentes direcciones.

En esta excursión me formé idea exacta de los alrededores de Berna, que son tan deliciosos y pintorescos como fea la ciudad antigua.

Por todas partes, en todas las alturas, villas, chalets, pensionados, colegios, casas de campo, chozas, carreteras que suben y bajan en todas

FOLLETIN DE «EL ALICANTINO.» 145

multitud de sociedades escolares organizadas no sé con qué fines, si científicos, políticos ó recreativos, que recorren el país en comunidad, con sus correspondientes distintivos y son recibidas en las poblaciones con grande regocijo y algarazas por sociedades análogas. Por lo visto se les conceden billetes baratísimos en los ferro-carriles.

Con una de estas sociedades tropecé yo en Berna, al salir de la catedral del concierto de órgano. Oí música y ví correr la gente hácia la calle del Mercado y seguí la corriente. Desde los pórticos de esta vetusta calle, ví desfilar primero una banda de música de aire, con hachas de viento encendidas é interpoladas con los músicos, después una porción de banderas y por último un centenar de mozos, caprichosamente vestidos, con aire marcial y arrogante caminando de cuatro en fondo. Vestían botinas abrochadas por delante, media negra, calzón, chaleco y chaqueta de muletón completamente blanco, faja encarnada y una banda estrecha y roja al pecho, salpicada de cruces blancas, que como es sabido componen la bandera nacional y gorras ó cascos de variadas clases, adornados con cintas, plumas, flores y otras

¿Cuál, pues, será el sentido del texto *regnum meum non est de hoc mundo*? Solamente á gentes superficiales ha podido ocurrírseles que Jesucristo excluyó con esas palabras la soberanía temporal de los Papas, pues ni la letra ni el espíritu de ese texto dice tal cosa. Toda la equivocación estriba en la falsa traducción ó interpretación de la proposición *de*: esta preposición, lo mismo en latín que en castellano, significa unas veces la *materia* ó *objeto* ó *asunto* de que se trata; otras el *origen* ó *procedencia* de una cosa. Los enemigos del poder temporal de los Papas la han interpretado en el primer sentido, y traducen: *mi reino no trata de las cosas de este mundo*, lo cual, aunque sea una verdad, no es sin embargo, lo que Jesucristo enseñó en ese pasaje. En él la preposición *de* significa evidentemente el origen, como se prueba entre otras razones, por el segundo miembro del mismo texto en que se repiten las mismas palabras pero sustituyendo la preposición *de* por *ex* que significa precisamente *origen*: «*Si ex hoc mundo esset regnum meum*»—*si mi reino fuese de este mundo*, mis ministros pelearían ciertamente para que no fuese entregado á los judíos; más ahora mi reino *no es de aquí*: *regnum meum non est hinc*. Donde el pensamiento de Jesucristo aparece claro y evidente; y no menos clara y evidente la falsedad de la interpretación que le hace decir en este lugar que su reino no trata de las cosas de este mundo. San Agustín exponiendo el capítulo XVIII de San Juan dice: «No dijo Jesucristo: mi reino no está en este mundo, sino, no es de este mundo: no dijo: mi reino no está aquí, sino mi reino no es de aquí». El sentido, pues, del pasaje citado es: que el reino espiritual de Jesucristo, su Iglesia, no tiene el mismo origen que los otros reinos, que están también en la tierra; que trae origen del cielo; que se establecería no por medio de las armas y de la fuerza, sino por la virtud de lo alto de que estarían vestidos los apóstoles. Hé ahí lo que en esta ocasión dijo Jesucristo á Pilatos, ni más ni menos.

Ahora bien ¿por dónde se deduce de aquí que el jefe visible de ese reino espiritual, que es la Iglesia, no puede ejercer la potestad temporal de un pequeño Estado? ¿Qué contradicción hay entre las dos cosas? Si los católicos dijéramos que el reino temporal del Papa en los Estados Pontificios, es el reino espiritual de Jesucristo, entonces sí que nos pondríamos en contradicción con el Evangelio; porque ese reino temporal trae origen de este mundo, si bien un origen más puro que los otros reinos de la tierra, porque intervino en su formación la Providencia de una manera más especial. El argumento, pues, podría formularse de esta manera: el reino de Jesucristo no es de este mundo; es así que el reino temporal del Papa es de este mundo; luego el reino temporal del Papa no es el reino de Jesucristo. Y esta consecuencia es legítima. Pero decir que el reino temporal del Papa es incompa-

tible con el reino espiritual, ó que éste excluye aquel, ni se deduce de aquellas premisas, ni lo demostrará nadie. En cambio nosotros probaremos lo contrario, es decir, que el reino temporal de los Papas es una consecuencia de su poder espiritual, y que cabalmente por que el reino de Jesucristo no es de este mundo, se necesita que el Vicario de Jesucristo tenga *por añadidura* un reino en este mundo.

Pero esto queda para otro día.

Cabos sueltos

Con objeto de aclarar las dudas manifestadas por algunos Directores de Institutos de segunda enseñanza acerca de la constitución de los Tribunales de exámen de las asignaturas de idiomas, la Dirección general de Instrucción pública ha declarado:

Que los alumnos que cursen el último año del bachillerato y prueben el segundo año de francés en el próximo Junio, quedan autorizados para examinarse de aquella asignatura en las épocas ordinarias en que solían hacerlo otros años: que existiendo en todos los Institutos una cátedra de francés, dos de latín y castellano y en muchos otros alguna de inglés y alemán, formen con los que de estas lenguas existan los tribunales de examen de lenguas vivas: que respecto de las comisiones oficiales que anualmente pasan á examinar fuera de la capital á los alumnos matriculados en Colegios privados, teniendo en cuenta el número de Colegios, se formen los tribunales de exámen con la mayor armonía posible á lo establecido en el Real decreto de 30 de Septiembre último, adelantando, en cuanto fuese preciso, la época en que deben salir dichas comisiones á cumplir su cometido y autorizando á los directores de los Institutos para resolver cualquier duda que ocurra, procurando hacer compatible el citado decreto con el buen régimen de la enseñanza.

Algunos colegas de Madrid y Provincias publican estos días un suelto que dicen tomado de EL ALICANTINO, en el que se dá á conocer los méritos y servicios de seis Directores de otros tantos periódicos de los que ven la luz en esta nuestra capital.

Como nosotros no hemos hecho ni publicado tal reseña, ó *estudio subjetivo* como dice uno de ellos, suponemos que el autor, quien quiera que sea, habrá querido darnos una broma. Siga; pero conste que EL ALICANTINO es ajeno de un todo al asunto. *Suum cuique.*

Sección de noticias

Por la Secretaría del Instituto de 2.ª enseñanza de esta Capital se previene que en virtud del Real Decreto de 30 de Septiembre próximo pasado las clases de francés no terminarán hasta el día 30 de Junio y los exámenes de aquel idioma empezarán el 1.º de Julio. Pueden sin embargo examinarse en Junio del segundo curso de francés aquellos alumnos que simultanean

esta asignatura con las del último grupo del bachillerato.

Los exámenes de estudios privados, pertenecientes á la convocatoria del mes actual, se verificarán en este Instituto de segunda enseñanza en el orden siguiente:

Día 23.—Ingreso—Latín primero y segundo curso.

Día 24.—Geografía—Historia de España—Historia Universal—Retórica y Poética—Psicología, Lógica y Ética.

Día 25.—Aritmética y Algebra—Geometría y Trigonometría—Asignaturas de Náutica—Francés primero y segundo curso

Día 26.—Física y Química—Historia natural—Agricultura.

Anteayer regresó de los Baños de Busot nuestro particular amigo el Sr. Valderrama, Gobernador civil de la provincia, con su distinguida familia.

Deseamos á la apreciable señora del señor Valderrama, que regresa algun tanto delicada de salud, su pronto y completo restablecimiento.

En la instalación que en la Exposición de Barcelona tiene la Sociedad vinícola de Sagunto figuran 3,000 botellas de vino de las 18 clases que se cosechan en aquel término y que alcanzan una graduación de 14 á 15 grados, y cuatro grandes pipas de vino de mesa para que puedan probarlo cuantos visiten la instalación.

El día 25 del actual á la una de la tarde, se procederá á la venta en pública subasta en la Administración de Aduanas de esta capital, de 346 kilogramos en tubos de vidrio cristalizado para lámparas, bajo el tipo de 346 pesetas.

Leemos en un diario de Barcelona:

«Terminada la representación del drama «Batalla de Reynas», fué anoche presentado á doña Cristina el señor don Federico Soler, disidente de los Juegos florales aplazados, quien la dijo en catalán las siguientes ó parecidas frases: «Señora, doy las más expresivas gracias á V. M. por haber honrado la representación de mi humilde drama, que no ha tenido otra cosa de bueno que la presencia de V. M. Le doy también las gracias por haber obtenido el premio que había V. M. señalado para una obra dramática española, y crea V. M. que esta atención y la de haber asistido esta noche á este teatro ha de obtener el recuerdo y la gratitud eternas del pueblo catalán.» Doña Cristina contestó á las palabras de Serafi Pitarrá diciendo que el drama le había gustado mucho, que le había parecido interesantísimo y que felicitaba por él á su autor, sintiendo no comprender bien el catalán para apreciar mejor la obra. Doña Cristina se retiró acto seguido del teatro, acompañada de los duques de Edimburgo, del Sr. Rius y Taulet y del marqués de Ciudadilla.

El Síndico del Excmo. Ayuntamiento de esta Capital, nuestro apreciable y particular amigo D. Antonio Mandado ha dirigido desde Barcelona á esta Alcaldía el siguiente telegrama:

Barcelona 21 (1 m.)

Visitado Sagasta, ofreciéndonos intereses. Reina pase Alicia, regreso Madrid, representaremos Ayuntamiento, inauguración magnífica.—Mandado.»

Leemos en *Buenas Noches!!*

«En la iglesia de Santa María de la ciudad de Elche, se ha efectuado un robo consistente en

una corona de plata de peso de diez y ocho libras, dos joyas de poco valor y unas 75 pesetas en metálico. El juzgado de instrucción sigue las diligencias consiguientes y la guardia civil trabaja activamente para la captura de los criminales.»

Esta mañana á las once tendrá lugar en esta Audiencia de lo criminal la vista en juicio oral de la importante causa instruida con motivo del crimen de Cox.

Por la estación de Porbou se han hecho las siguientes exportaciones de vinos desde el día 15 al 21 del corriente: Para Paris 14 574 hectolitros; para Bordeaux 110 270 idem; para Cete 150.569 idem; para Montpellier 926 595 idem; varios destinos 567 625 idem; que forman un total de 1.900.799 hectolitros.

La excursión al Monasterio de Montserrat dispuesta en honor de la Corte por la Diputación provincial de Barcelona se ha aplazado para los días 28 y 29 del corriente, con objeto de que pueda concurrir á la misma el rey de Suecia, que debe llegar el día 25, á aquella capital.

Se ha verificado con la solemnidad acostumbrada, en el monasterio de santa Verónica, del inmediato caserío de la Santa Faz, la función que anualmente dedican las operarias de la fábrica de tabacos, á la venerada reliquia en acción de gracias por haberlas salvado de un incendio ocurrido en aquel establecimiento.

A dicha función asistieron el jefe, oficiales, gran número de operarios y multitud de operarias de la fábrica con sus familias.

El sábado visitó al señor ministro de Fomento en Barcelona una comisión de alumnos de la Facultad de Ciencias, con el objeto de pedirle se digna conceder, á los que los falte alguna asignatura para completar el total, el ingreso en la Escuela de Ingenieros, y puedan matricularse en el primer curso, previa la condición de aprobar dicha asignatura en el próximo Enero.

El domingo pasado llegó á esta capital, procedente de Madrid, alojándose en el Hotel Bosio, el Ilmo. Sr. D. Gonzalo Hernández Zubiane, Director Gerente de la Previsora, Banco y Compañía nacional de seguros, á primas fijas contra el pedrisco y hielo de las cosechas, enfermedades comunes, accidentes personales, muerte de ganados, formación de do es etc. etc. Dicho señor ha venido con objeto de inspeccionar el servicio de la compañía en esta provincia, y atender al pago de un siniestro ocurrido por las heladas habiendo salido el mismo día para Valencia para satisfacer también el importe de otros siniestros.

En breve nos ocuparemos en la Previsora y pondremos al corriente á nuestros lectores de sus ventajas en favor de los agricultores.

Los alumnos de la cátedra de lengua francesa en el Instituto de Albal te han elevado al Director general de Instrucción pública una exposición para que autorice á todos los alumnos de lenguas vivas á examinarse en el próximo Junio.

Un telegrama fechado en Roma el 20 dice:

«Se ha aplazado para pasado mañana la recepción por Su Santidad de los peregrinos africanos.»

extravagancias, como coleopteros vivos, inscripciones, etc. En la gorra de uno leí el siguiente letrero, que por fortuna mia, no estaba en alemán.

¡Je checche une femme!

El pobrecillo necesitaba matrimonio y pregonaba su necesidad por Suiza entera. Puede ser que le haya sucedido lo que á Diógenes, que con linterna y todo no pudo encontrar «un hombre». Quizás el estudiante suizo no encuentre «una mujer.»

Estuve también en la iglesia católica, que es regular, aunque está pobremente adornada y me chocó encontrar en ella cuatro estufas (sin duda hace mucho frío al invierno) y las puertas cerradas, con las llaves en poder de unos niños, que jugaban en la puerta de la iglesia. Lo mismo sucede en las iglesias protestantes: no están abiertas más que durante los oficios y para verlos hay que buscar á los sacristanes y darles propina.

Cerca de la iglesia católica vi las casas consistoriales, cuya frontera está pintorescamente adornada con dos escaleras al aire libre llenas de macetas con plantas y flores.

Hay también en Berna, entre el palacio fe-

deral y el paseo «Klein Schanzen», un ferrocarril de cremallera que por 10 céntimos sube y baja sin cesar poniendo en comunicación cómoda y continua á los habitantes de la parte baja; esto es, de las orillas del Aare, con los de la parte alta. Es curioso y noto que van generalizándose estos ferrocarriles.

Como me sobraba tiempo, dediqué una tarde á los alrededores de Berna y subí á Schanzli, que es un lindo *chalet*, colocado en una eminencia, sobre la orilla derecha del Aare, es decir, al otro lado de Berna, y desde donde se domina perfectamente toda la ciudad, el río y los Alpes berneses que están enfrente. «Schanzli, tiene su pequeño jardín en forma de terraza, su kiosco para conciertos y sus correspondientes mesas, entre los árboles y las flores, para el servicio del café-restaurant. Lo primero que ví al entrar fué un anuncio en el que se advertía al público que Schanzli es un establecimiento particular y el que no haga consumo alguno pagará 50 céntimos. Tomé pues un jarabe de grosella, con su correspondiente carámbano de hielo y, sacando los gemelos, pasé un rato delicioso contemplando el frondoso y variado panorama, que se extendía á mis pies y que tiene

La r...
llancos...
Los p...
regalos...
Con u...
se ce'l...
capital...
co, habi...
la comis...
se indic...
de los c...
La t...
llo de...
deja re...
llares d...
El gr...
que aso...
jetal, d...
víctima...
Los c...
sin fru...
Aflig...
La J...
encaja...
han de...
de nues...
El se...
D. Raf...
rigo en...
señores...
vecinos...
Notic...
Pasat...
cuentra...
Se h...
entrar e...
u.º...
En el...
palacio...
como lo...
El pr...
Consejo...
dras sie...
Al té...
los per...
las escu...
Es in...
puerto l...
cuatro i...
trucción...
cruceros...
Al ba...
rán los...
princip...
fes de E...
lia, y A...
ministro...
liana y...
Entra...
ocurrid...
cinco h...
habla d...
corro...
Todo...
donde...
Exposic...
esta. An...
hubo ne...
rias señ...
gentes...
nos de i...
Toda...
nicipales...
jar la vi...
noble de...
embajad...
dos, tod...
mas...
Llam...
mes de...
Palacio...
reina y...
colta Re...
espectá...
lizarse...
concurri...
claran q...
conjunto...
es tamb...
El No...
te acto...
asistió...
iniciador...
nova...
En di...
con ador...
infantita...
de negro...
za del re...
oro y bot...
Empie...
los prí...
presenta...
nación...
que arde...
da de fl...
el duque...
príncipe...
El siti...
pa la du...
recha al...
príncipe

La romería la componen doce sacerdotes blancos y doce negros por cada diócesis. Los peregrinos han traído al Papa muchos regalos.

Con motivo de la Exposición de Barcelona, se celebrarán en Setiembre próximo en dicha capital, un congreso médico y otro farmacéutico, habiéndose circularo ya profusamente, por la comisión organizadora, los programas en que se indican los temas recomendados al estudio de los congresistas.

La tempestad que ha descargado en Castrelo de Miño, pueblo de la provincia de Orense, deja reducidos a la más espantosa miseria a millares de labradores.

El granizo ha sido tanto y caía con tal fuerza que asoló los campos, arrastrando la tierra vegetal, destruyó el arbolado y causó numerosas víctimas en los ganados.

Los campesinos han quedado sin albergue, sin frutos y sin ganados.

Aflige el ánimo contemplar tanta desolación.

La Junta local, dependiente de la Diocesana, encargada de la inspección de las obras que han de verificarse en el templo de San Nicolás de nuestra ciudad, ha quedado constituida por: El señor Abad, Presidente; el señor Alcalde, D. Rafael Terol y el síndico D. Domingo Amérgo en representación del Ayuntamiento y los señores D. Juan José Carratalá y D. José Vich, vecinos de esta ciudad.

Noticias del viaje de la Corte. Barcelona, 20 (1'30 t.).

Pasan de 60 000 los forasteros que se encuentran actualmente en Barcelona.

Se han vendido más de 4.000 abonos para entrar en la Exposición, al precio de 25 pesetas u. o.

En el caso de que se insista en regular un palacio a la reina, ésta se negará a aceptarlo, como lo hizo el año último en Sa. Sebastián.

Barcelona, 20 (2 t.).

El príncipe de Baviera y el presidente del Consejo visitan en estos momentos las escuadras siendo recibidos con salvas de artillería.

Al té de mañana en Palacio asistirán todos los personajes extranjeros y la oficialidad de las escuadras.

Es inexacto que hayan fundado en este puerto los buques de Bélgica: los llegados son cuatro ingleses que forman la escuadra de instrucción, los italianos *Duilio* y *Dandolo* y los cruceros españoles *Cuba* y *Luzón*.

Al banquete de esta noche en Palacio asistirán los duques de Edimburgo y de Génova, el príncipe Jorge de Gales y el de Baviera, los jefes de Palacio, Embajadores de Inglaterra, Italia, y Alemania, presidente del Consejo y ministro de Marina y jefes de las escuadras italiana y alemana.

Barcelona, 20 (2'40 t.).

Entre las estaciones de Canet y Sempau ha ocurrido un choque de trenes. Sabese que hay cinco heridos graves bastantes leves, y aun se habla de algun muerto. Ha salido un tren de socorro.

Barcelona, 20 (3'6 t.).

Todo Barcelona se halla en las calles por donde ha de pasar la reina para inaugurar la Exposición y en los edificios é inmediaciones de esta. Antes de salir su majestad de Palacio hubo necesidad de auxiliar en las boticas á varias señoras, por efecto de la aglomeración de gentes. Los balcones están engalanados y llenos de infinitas señoras lujosamente vestidas.

Toda la carrera está intransitable y los municipales hacen inauditos esfuerzos para despejar la vía. A la exposición se dirige fila interminable de carruajes, conduciendo á príncipes, embajadores, diplomáticos, senadores, diputados, todo el mundo oficial y elegantísimas damas.

Llama la atención la diversidad de uniformes de los diferentes países. En la plaza de Palacio la muchedumbre espera la salida de la reina y admira los uniformes de gala de la Escoita Real. Jamás ha presenciado Barcelona espectáculo tan grandioso como el que vá á realizarse. Los diplomáticos extranjeros que han concurrido á otras exposiciones universales, declaran que pocas veces han presenciado mejor conjunto. El suceso glorioso para Barcelona lo es también para toda España.

Barcelona, 20 (10 n.).

El *Noticiero Universal*, reseñando el brillante acto inaugural de la Exposición, dice que asistió al mismo, presenciándolo casi oculto, el iniciador del pensamiento señor Serrano Casanova.

En dicho acto vestía la reina de raso negro con adornos de encaje oro viejo, el rey y les infantitas de blanco. La duquesa de Edimburgo de negro con flores y joyas preciosas, la nodriza del rey de raso carmesí con tres franjas de oro y botonadura del mismo metal.

Barcelona, 20 (10 n.).

Empieza en Palacio el banquete en honor de los príncipes extranjeros. El salón comedor presenta magnífico golpe de vista con su iluminación eléctrica, además de los 14 candelabros que arden sobre la mesa, profusamente adornada de flores. A la derecha de la reina se sienta el duque de Edimburgo y á la izquierda el príncipe Jorge de Gales.

El sitio de honor, enfrente de la reina lo ocupa la duquesa de Edimburgo, que tiene á su derecha al duque de Génova, y á su izquierda al príncipe de Baviera.

Asisten también al banquete los ministros, los embajadores de Inglaterra, Italia y Alemania, el príncipe Gortchakoff los almirantes de las escuadras, jefes de Palacio y alta servidumbre de los príncipes.

Barcelona, (11'20 n.).

En la escalera de la casa número 22 de la calle de Mendizabal, ha estallado, á las nueve de la noche, un cartucho de dinamita, destruyendo parte de dicha escalera. No pudiendo bajar por ella los vecinos, ha habido necesidad de abrir comunicación por la medianería con la casa lindante.

No han ocurrido desgracias; pero si la rotura de muchos cristales y la natural alarma en todas las calles próximas al lugar del suceso.

Las autoridades se han presentado en el acto á practicar las oportunas diligencias.

Barcelona, 21 (3 m.).

Se sabe oficialmente que en el choque de trenes entre Canet y San Pol resultaron cinco muertos, 20 heridos graves y 60 leves. El maquinista tiene siete heridas graves en el vientre; una niña se arrojó á la vía, quedando aplastada. Varios coches fueron destruidos.

Barcelona, 21 (12'40 t.).

El señor ministro de Marina, contestando á una comisión de obreros catalanes, aseguró que seguirán las construcciones navales de España, para proteger la industria nacional.

Se comenta mucho la explosión de dinamita á la puerta del cuarto que ocupa el Sr. Puig, en la calle de Mendizabal atribuyéndose el hecho á venganza de alguno de los operarios de la fabrica de que es gerente.

Barcelona, 21 (12'20 t.).

S. M. la reina estaba agradecidísima á las pruebas de consideración que dieron anoche las sociedades corales, cantando enfrente del Palacio durante el banquete.

Terminado es e, la reina y los príncipes salieron á los balcones á oír á los cantantes, á quienes la muchedumbre aplaudió mucho, especialmente en el himno *Gloria á España* y en una tauda de rigodones.

Barcelona, 21 (12'30 t.).

La prensa periódica consagra numerosos artículos de felicitación al acto inaugural ayer verificado.

El *Diluvio*, tratando de las probabilidades de retrasar el regreso de la Regente, habla de telegramas recibidos por el Sr. Sagasta, en que se espresa la conveniencia del regreso; pero añade que los aires que se respiran en Barcelona son más puros y sanos que los de Madrid.

EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA

Barcelona 20 de Mayo de 1888.

Sr. Director de EL ALICANTINO.

Muy señor mio: A las once de la mañana de ayer salió S. M. la Reina de las Casas Consistoriales en un landó, dirigiéndose al puerto para almorzar á bordo de la fragata "Numancia."

Al llegar la Regente á dicho buque hicieron salvas las embarcaciones insignias de todas las escuadras. La mesa donde se sirvió la comida estaba colocada en el costado de babor de la cubierta de popa, adornada con flores y ramaje y cubierta por una vistosa toldilla con los colores nacionales. Sentáronse á la mesa, al lado de doña Cristina, el duque de Edimburgo con su señora, el duque de Génova, el cuerpo diplomático y los almirantes de todas las escuadras.

Aménizó el acto la banda de la "Numancia." Terminado el almuerzo, visitó la Regente el caza-torpederos "Destructor," y luego, escoltada por el cañonero "Pilar," dió la vuelta por las inmediaciones de la boca del puerto, siendo saludada por las tripulaciones de los buques y las salvas de artillería.

Acompañada de la duquesa de Edimburgo pasó después á bordo del acorazado "Sourprise," siendo recibida por los jefes y almirantes, desembarcando á las tres en las escaleras de la Paz. Al llegar á Palacio fué cumplimentada por el príncipe Ruperto de Baviera.

Ayer llegó á esta ciudad el tenor español don Julian Garrayar.

También llegó ayer mañana el príncipe Ruperto de Baviera, siendo recibido en la estación por varios individuos del cuerpo diplomático, de la escuadra austriaca y comisiones oficiales.

Esta noche se dará en la plaza de San Jaime la gran serenata por la orquesta y coros de las sociedades enterpenses.

De Buenos Aires ha recibido el excelentísimo señor Alcalde el siguiente telegrama: "Catalanes felicitan entusiasmo iniciador Exposición día apertura."

Ayer tarde se celebró la tercera y última sesión de las carreras de caballos de la actual primavera. El haberse anunciado que asistiría á ellas la Regente, bajo cuyo patrocinio se halla la sociedad del Fomento de la Cria Caballar de Cataluña, fué la causa de que el hipódromo se viese más concurrido que de ordinario.

Desde las primeras horas de la tarde no cesaba el correr de los carruajes por todas las vías que al Hipódromo conducen. Los varios y larguissimos trenes llevaban su contingente, y eran muchos los curiosos que recorrían á pié el trayecto.

A las dos y diez minutos comenzó la primera carrera.

Terminada la tercera y durante el descanso de una hora llegó doña María Cristina en carruaje de gran gala, acompañada de los Duques de Edimburgo y de Génova, del Príncipe Jorge de Gales, de la duquesa de Fernan-Núñez, la condesa de Sástago y el duque de Medina Sidonia. Salieron á recibirla los señores Sagasta, Cassola, Navarro Rodrigo y miembros de la

Junta del Fomento de la Cria Caballar de Cataluña, quienes la acompañaron á una elegante tribuna. Terminado el tiempo de descanso anunció la campana que iban á continuar las carreras.

La fiesta fué brillante y estuvo concurridísima. A las seis menos cuarto terminó la sexta y última carrera.

Aménizó el acto una banda militar.

El desfile muy animado y concurrido.

El tiempo una hermosa tarde de primavera, amenazada en un principio por la lluvia que disipó el viento.

Se repite hasta la otra sayo affmo. S. S.

El Corresponsal.

J. B.

CARTA DE BIAR

Sr. Director de EL ALICANTINO.

Biar 19 de Mayo de 1888.

Mi distinguido amigo: con un poco de retraso, á causa de haber estado indispuesto voy á dar á V. cuenta de las fiestas que este pueblo ha celebrado en honor á su excelsa patrona Ntra. Sra. de Gracia.

Desde el día 9, víspera de las fiestas, se notaba gran afluencia de forasteros que daban más animación y vida á la mucha que se notaba en el vecindario.

El día 10, fiesta de la Ascensión del Señor, á las doce en punto, un repique general de campanas y los acordes de la marcha real ejecutada por las cuatro músicas que había, dos del pueblo, y otras dos de pueblos vecinos, indicaron que la villa de Biar empezaba á festejar á su amada Patrona. Después dió comienzo el paseo de las músicas por toda la población, cuyas calles recorrieron tocando varios pasos-dobles, uno entre ellos debido á la inspiración del jóven sacristán de la Iglesia Vicente Alcaráz, que fué muy aplaudido.

A las tres de la tarde las compañías de moros y cristianos, que ostentaban elegantes y ricos trajes, llamando la atención de "moros viejos," como se llama una de ellas, por las preciosas ropas que vestían, recorrieron las calles, dirigiéndose luego en formación á la ermita donde se halla la Virgen de Gracia, que está en una colina no lejos de la población.

La salida de la Virgen de su capilla es un acto que difícilmente olvidarían los que tuvieron la dicha de presenciarlo. Al asomar la imagen, las compañías de moros y cristianos hicieron una descarga, continuando sin cesar disparando delante, todo el trayecto que recorrió la procesión. Los acordes de las músicas, los vivas de la multitud y las salvas de los arcabuces daban á aquel cuadro animación extraordinaria, á lo que añadía más belleza lo espléndido del campo que domina la colina donde se halla la ermita y la hermosura y tranquilidad de aquella tarde.

Al entrar la Virgen en el pueblo, el entusiasmo moro ó en verdadero delirio, yendo materialmente todo el pueblo acompañándola hasta la Iglesia que estaba iluminada de un modo admirable. Colocada la Imagen sobre el altar en un aparato que por medio de un torno interior la hace subir sola hasta colocarse en un magnífico trono, empezó su ascensión, no pareciendo otra cosa, sino que la Virgen de Gracia se elevaba entre nubes de plata y oro para ver desde lo alto y bendecir al pueblo que tanto la aclamaba.

Al día siguiente desde el alba las comparsas empezaron á recorrer el pueblo, disparando con sus arcabuces.

A las diez en punto, lo mismo que los dos siguientes, se cantó una solemne Misa, para lo que vino exprofeso de Alcoy la orquesta y voces, predicando el primer día el P. Gomar, de las Escuelas Pías, el segundo, D. José Castañeda, y el tercero, el Sr. Cura del pueblo D. Jaime Perez. Los tres sermones han sido á cual más notables, sobresaliendo el del sabio y dignísimo Cura Párroco D. Jaime Perez por lo profundo de sus pensamientos y elegancia de la forma, que ha venido á demostrar una vez más que puede vanagloriarse Biar de tener un párroco como el que en la actualidad tiene, que reúne á una instrucción nada común, una virtud ejemplar. Oficiaron los tres días, tres sacerdotes, hijos de este pueblo: D. Pedro Colomina, cura ecónomo que fué de Biar, D. José Richart, Canónigo dimisionario de Filipinas, y D. Juan Bellod, beneficiado de esta Iglesia.

A las cuatro de la tarde y en monte cercano, se efectuó el simulacro del ataque y toma de la ciudad por los moros. Era un espectáculo sorprendente ver en un lado luchar encarnizadamente las escuadras de gastadores, en tanto que por el otro se hacían fuego granado ambos ejércitos. La compañía de moros viejos iba mandada esa tarde por el simpático jóven Vicente Borda Richard. De esta comparsa formaban parte entre otros distinguidos jóvenes, D. Antonio Richard Santonja, D. Joaquin Borda Richard, D. Vicente Richard Quilez (que la capitaneaba el tercer día) y varios otros cuyos nombres siento no recordar.

Retrocediendo los cristianos en medio de un nutrido fuego, se hicieron fuertes en el castillo que al efecto se había colocado en la plaza de la Iglesia frente á la Casa-Ayuntamiento, donde paró el fuego, mientras se efectuaba la Embajada. Se llama así al acto en que el embajador moro, ricamente vestido y montado en un magnífico caballo, lujosamente enjaezado, propiedad del digno juez municipal D. Vicente Richard y Santonja, se presenta delante de la fortaleza á pedir su rendición. Como no se accede

á esta petición, se rompe de nuevo el fuego cayendo al fin el fuerte en poder de los moros, que recorren el pueblo llevando en triunfo á Mahoma, al cual colocan en lo alto del castillo.

Al otro día se repite la lucha en el monte y luego la embajada venciendo los cristianos que arrojan á Mahoma del fuerte y tremolando las banderas en lo más alto de la fortaleza.

Poco después hizo su salida de la Iglesia una solemne procesión, precedida por las compañías de moros y cristianos, disparando sin descanso. Todo el pueblo de Biar en masa acude llevando luces, para acompañar á la Virgen, así es que el espectáculo de la procesión recorriendo las calles es conmovedor é imponente.

El último día, por la tarde es llevada con el mismo aparato la Virgen á su ermita; terminando así las fiestas de este pueblo.

Durante las fiestas la animación ha sido grandísima; de todos los pueblos cercanos y aun de algunos apartados han venido multitud de forasteros, lo que unido á la feria, que hubo, funciones de teatros, castillos de fuegos artificiales, iluminaciones, etc. ofrecía un espectáculo precioso.

Termino aquí, mi querido amigo, la descripción de las fiestas de este pueblo, fiestas notables, que difícilmente pueden olvidarse y que demuestran lo mucho que esta villa de Biar ama á su Patrona la excelsa Virgen de Gracia.

Sin más por hoy y anticipándole las gracias por la inserción de esta mal escrita carta queda de V. affmo. amigo

El corresponsal.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

Agencia Fabra.

Particular de "El Alicantino."

Paris 21.—Por las indagaciones hechas por la política sobre la falsificación hecha de billetes de 500 francos del Banco de Francia y por declaraciones de los dos ingleses presos, parece resultar que los billetes falsos han sido hechos en Holanda, y que los dos individuos detenidos son solamente agentes encargados para irlos poniendo en circulación.

Se cree que otros agentes tienen el mismo encargo en las importantes plazas francesas.

El Banco de Francia ha dirigido instrucciones precisas á todas sus sucursales, y ha circulado con profusión avisos á los Bancos y casas particulares.

London 21.—El Times publica un telegrama de Constantinopla diciendo que los embajadores de Austria y de Alemania cerca de la Puerta, van á marchar á sus respectivos países con licencia por bastante tiempo.

En concepto del corresponsal del Times, estas licencias prolongadas prueba que ninguna cuestión de importancia existe en la actualidad.

London 21.—El periódico Standard inserta un telegrama de Berlín diciendo que el Emperador de Alemania ha firmado un decreto dictando las energías medidas de represalias contra los viajeros franceses en la Alsacia Lorena, con objeto de suprimir la intimidad entre franceses y alsacianos-loreñeses, en creciente aumento cada día.

El corresponsal inglés añade que aunque se trabaje para impedir la publicación del decreto, todos los esfuerzos fracasarán.

Duda de la eficacia de unas disposiciones que solamente servirán para aumentar la irritación de los franceses.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO"

DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 22 (5'30 t.)

La "Gaceta" de hoy publica las bases para el Código Civil.

Anúnciase un debate político en el Congreso para después del regreso de la Corte. Bolsa 68'35.

Madrid 22 (7'10 t.)

La Reina ha almorzado á bordo de la Capitana de la Escuadra italiana habiendo sido objeto de grandes aclamaciones.

La Escuadra francesa se prepara para marchar. El Emperador del Brasil está gravísimo. Madrid 22 (8'45 n.)

En El Congreso se aprueba el dictamen destinando el cuarenta por ciento del producto de la venta de los jardines del Real de Valencia para la construcción de obras públicas.

Sigue discutiéndose el presupuesto de ingresos de la Isla de Cuba. Del Casino. Madrid 22 (8'45 t.)

Reina permanecerá Barcelona hasta inaugurar monumento Colón. Sagasta vendrá viernes. Emperador Brasil sacramentado. Bolsa 68'35.

ALICANTE.

IMPRENTA DE ANTONIO SENA.

Plaza del Progreso, 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

OPÚSCULOS DE PROPAGANDA CATÓLICA

| | Pesetas. | Cts. |
|---|----------|------|
| Recuerdos de las verdades eternas | » | 2 |
| El Santísimo rosario | » | 10 |
| Lucha ó combate espiritual | » | 25 |
| Devoto entretenimiento para los niños cristianos | » | 5 |
| Breve devocionario catequístico | » | 5 |
| Los siete dolores de María Santísima | » | 2 |
| Paráfrasis del <i>Dies irae</i> | » | 2 |
| Tratado del Santísimo Sacramento (Kempis) | » | 5 |
| Despertador del alma | » | 5 |
| Norma á San Francisco Javier | » | 10 |
| <i>El Devoto de San Francisco Javier</i> , por el P. José María Lasquivar de la compañía de Jesús. Devocionario completo que comprende una <i>Parte histórica</i> con la vida del Apostol de las Indias: <i>Prácticas especiales en honor de San Francisco Javier</i> ; y un <i>Manual de la vida cristiana</i> | 4 | » |

Dirigirse á D. Manuel Galvis Pbro., Sacristan mayor de San Nicolás de esta Ciudad, el cual se encarga de proporcionarlos.

FARMACIA

de los hijos de RODRIGUEZ HERNANDEZ

calle Mayor, 22, Alicante-

A LOS QUE PADECEN DEL ESTÓMAGO.

DOBLE MAGNESIA INCALCÁREA, ANTI-BILIOSA Y EFERVESCENTE

preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez. sucesores,

calle Mayor núm. 22, Alicante, y calle Mayor, 27 y 29, Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: gastralgia, malas digestiones ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vahidos, etc. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é in-solubles, inconveniente que en nuestra doble magnesia no lo tiene, pues á un paladar agradable y completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Se halla de venta en las principales farmacias de España.

FABRICA DE ESPEJOS

DE

JOSE REUS Y ROMAN

Pórtico Ansaldo, 4,

ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.

Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideracion, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

COLEGIO LUCENTINO DE SAN LUIS GONZAGA

BAJO LA DIRECCION DE

D. COSME JAVALOYES PASCUAL, Pbro.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

El Administrador de este Colegio D. G. M. Catalayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Certe y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE Y COMPAÑÍA.

Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

PROGRAMA ANOTADO, AYUDA-MEMORIA Y EJERCICIOS

del primer curso de matemáticas elementales de 2.ª enseñanza

por el doctor en ciencias exactas

D. FAUSTINO ORTIZ Y COSÍO-ARGUELLES

Antiguo alumno de la Escuela Normal, Superior de Filosofía (2.ª época) y catedrático actualmente de Matemáticas en el Instituto de Alicante.

PRECIO CINCO PESETAS, FRANCO DE PORTE

Dirigirse al autor, calle de Bailén, núm. 1.—Alicante.

MAESTRE Y MARCO

ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS

Victoria, 4, junto al Banco de España.

Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fábricas.—Se garantiza la legitimidad de las marcas de Fábrica, y todo defecto de construcción, por cuatro años.

Ventas, cambios y reparaciones en toda clase de instrumentos.

PIANOS

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL.

Piano, manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11, CONSTITUCION, 11

GRAN FABRICA DE CORTINAS-PERSIANAS

DE

ISIDRO BELLIDO

calle de Riego, núm. 8.

ELEGANCIA, SOLIDEZ, BARATURA

Esta fabrica, única en esta capital que construye persianas, puede competir con las más acreditadas de fuera. Las persianas llamadas de cadenilla que hasta hoy se vendían á veinte reales metro cuadrado, se dan á diez y seis; las de varillas con cintas, á veinte y tres reales y las mismas con cadenas de hierro, á veinticinco.

Además se venden cadenas que sustituyen las cintas al precio de cinco reales metro. Se componen y pintan persianas de todas clases.

DENTICINA INFALIBLE

DEL

PALACIO-LABORATORIO DE P. F. IZQUIERDO

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO Y PLATA

Este medicamento es el gran suceso de la *infabilidad específica*, y le encontraréis en cuatro mil farmacias de España á 3 Pesetas caja, y el único autor *Fernandez Izquierdo* le remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanja, los robustece, les quita la alferería, los accidentes de la *dentición pensosa*, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid.—Alicante, Soler y todas las principales boticas.

A los carteros, herreros y demás oficios.

| | | | |
|------------|-------------|---------------|-----------------|
| Azueca | Alicates | Verdugos. | Barranas. |
| Hachas | Orta-frios. | Compases. | Berbiquias |
| Garlopas. | Martillos. | Terrasas. | Formones |
| Cepillos. | L mas. | Triscadores. | Gubias. |
| Junteras. | Esquinas. | Ficheros. | Roblones. |
| Guillames. | Sierras. | Saca-bocados. | Escuadras. |
| Lenzas. | Serruchos. | Triángulos. | Destornillador. |
| Yunque. | Tornillos. | Aceros. | Cachillas. |

Camas inglesas maqueadas de hierro

y de metal fino.

De un cuerpo.—Decanónico ó cámaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, Alicante.

A los fierros y constructores de obras.

Pernos de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuertes, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajón, ó nodas, arca, pupitre y mediera.—Picaportes para ventano y vidrieras.—Cerrojos ó forrellats.—Fallebas ó Candados todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos conseguido de la Fábrica ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y patriotas.

Antonio Guillen Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

Para la presente campaña.—La antigua y acreditadísima casa de Serafin Sanchez que no cesa de recibir diariamente los géneros pertenecientes á cada temporada acaba de recibir abundantisimas partidas de exquisitos escabeches de atun, besugo y otra infinidad de clases escogidas, capaces de satisfacer los gustos más exigentes.

Quesos.—Sabido es ya de antiguo que esta tan reputada casa tiene continuamente las clases más excelentes, tanto en los legítimos de Holanda y Flandes, como el verdadero Gruyer, Plato, Gouda, Roquefort, Brie, Maillorquin, Mahones Villalon, Tronchin y otros.

Embutidos.—Inútil nos parece indicar las cualidades del variado surtido que siempre halla el consumidor en tan renombrado establecimiento, cuyo dueño posee una gran fabrica en el andaluz, Calle del arrabal donde se confeccionan los principales que forman su importante comercio, elaborándose clases inmejorables aderezadas al gusto especial de esta plaza. Con referencia á sus precios no hay para que encomiar son siempre los más módicos como productos de propia fabricacion.

Garbanzos legítimos de fuente-sauco.—Los muchos pedidos que tenemos de este artículo, dentro y fuera de la capital, son el mejor testimonio para probar su buenisima calidad finas cocheras y equitativos precios. En la gran Salchicheria Extremeña de Serafin Sanchez, princesa 19—Teléfono 129

«Los choriceros Extremeños.»

En Alicante los de extranjero

Con menor significado de

Entre cual froto árbol sombra conquis á mi po do, pa que al p rápidos bemos l dnstria dos de suramo óbolo, á ción, de cart) es patente En su simular aún nos del vas abando tinguid plir lo zar, vo mente, nantes ciona.

Perd con el tierra a cedor l toda su decirse abierto dido, tributo tento remed dades: imperi asi fue las ind hizo n el prin la prin namie esas c á la su humar hoy se Y p que ha ps, o por el en pre el alm

F

ga, co que s por lo se reu res te sufici tas, d garon empe fué o armó no, q ves g playá produ clase da, h gioné ganó en ac nias del mien D gant men